

# CORREO DE MALLORCA

PERIODICO CATOLICO

TRANSPORTE  
POSTAL

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 20 de Diciembre de 1919

N.º 3.265

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## La función de la Prensa

El próximo martes, como ya dijimos, se celebrará, en el Teatro Principal, en *matinée*, que comenzará a las seis de la tarde, una función a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Baleares».

Para dicho día se organiza, a ruegos del Gobernador, otra función de carácter benéfico, pero el señor Díez García ha hecho indicaciones para que se aplazara la indicada función al objeto de que se celebre la organizada a beneficio de la «Asociación de la Prensa». La Comisión organizadora de esta Sociedad—que integran los señores Tona y Lladó, Vives (E.), Ramis y Togores y Equivias—nos ruega agradezcamos al Gobernador, en su nombre, tal deferencia.

En la proyectada función tomará parte la Compañía del Principal, que representará la hermosa comedia «La Casa de la Troya», de Pérez Lugá, adaptada a la escena por Linares Rivas, y tal vez alguna artista que actúa en el Lírico.

Hoy, probablemente, quedará ultimado el programa de la función.

## Los tranvías eléctricos

El vapor de Valencia último fué portador del material necesario para la construcción de los postes de cemento armado que han de colocarse para el tendido de la línea séica de los ramales del Tranvía eléctrico de Ca's Catalá, Molinar y Pont d'Inca.

Según telegrama recibido por la Compañía General de Tranvías Eléctricos, el día 8 del actual salió del puerto de New York el vapor «Cabo Creus», de la Compañía Ibarra, conduciendo a su bordo los 15 kilómetros de carril y cable aéreo para los mencionados ramales.

De consiguiente, a últimos del actual o principios de Enero próximo estará en Palma todo el material necesario para poder empezar los trabajos de construcción, cuya subasta se anunciará uno de los días de la próxima semana.

Una de las condiciones de la subasta será que las obras de construcción de la vía deberán empezar simultáneamente en Ca's Catalá y el Molinar.

Como empezarán dichos trabajos durante el próximo mes de Enero, es casi seguro que la inauguración de dichos ramales y el del Pont d'Inca tengan lugar en el próximo verano, puesto que la Compañía dispone ya de los coches motores necesarios para hacer dicho servicio.

## Teatrales

### Principal

Esta noche se estrenará en el Principal la caricatura de tragedia en tres actos «La venganza de Don Mendo», de Muñoz Seca.

### Baleares

Sigue actuando en este teatro, asistiendo a él mucho público, la notable Compañía de circo. Anoche debutaron varios nuevos números, cuyo trabajo llamó grandemente la atención del público, que los aplaudió largamente.

## Del mar

### Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Jaime I», procedente de Barcelona.

Ayer llegó el vaporcito «Número 1», de la Tabacalera.

También llegó el vapor «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Ayer entraron el pallebot «San Miguel» y el falucho «Irene».

### Salidas

En la tarde de ayer salió el vapor «Bellver», para Barcelona.

### Buques esperados

Mañana son esperados los vapores «Rey Jaime II» y «Ciudadela», procedentes de Ibiza y Valencia y Ciudadela, respectivamente.

### Despachados

Para salir mañana, a las ocho y media, está despachado el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Por la tarde, a las seis y media, debe regresar al puerto de su procedencia el vapor «Ciudadela».

### El «Rey Jaime I»

Este buque llegó esta mañana quedará amarrado en este puerto siendo objeto de un recorrido por la maquinaria y cubierta. Le sustituirá en sus viajes el «Mallorca».

## La Escuela de Náutica

### Se instalará en Palma

Ayer se recibió en Palma una carta del diputado a Cortes por esta isla D. Eusebio Pascual hablando del asunto de la Escuela de Náutica.

Manifiesta que en el proyecto de presupuesto para 1920 presentado a las Cortes figuran consignadas 200.000 pesetas para el

sostenimiento de Escuelas de náutica en Bilbao, Barcelona, Valencia y Málaga, esto es, 50.000 para cada Escuela, y otras 200.000 pesetas para la creación de otras cuatro Escuelas en poblaciones del litoral.

Añade el Sr. Pascual en su carta que él ha conseguido de su correligionario D. Natalio Rivas, Ministro de Instrucción pública la promesa de desglosar de la segunda de dichas partidas la cantidad de 50.000 pesetas, y aumentarla en la primera partida con el exclusivo objeto de destinaria a la creación de una Escuela en Palma de Mallorca.

## Hurtos

### Detención de una mujer

Por el jefe de urbanos señor Comas y el urbano Cukbrasu ha sido detenida una mujer que hacía tiempo se dedicaba a hurtar géneros de varios comercios.

Del comercio que posee en la plaza de Coll don Juan Fuster sustrajo 7 paquetes de camisetas de docena cada paquete, las cuales fueron luego vendidas en una mercería.

Del comercio que posee don José Vidal Mitán en la calle de Jaime II, núm. 101, hurtó seis docenas de pares de calcetines y 14 piezas de ligas de goma de seda para señora, habiéndose podido recuperar parte de dicho género. El Juzgado entiende en el asunto.

## Revista anual

### Una real orden

En el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», del 11 de Diciembre de 1919, se inserta la siguiente R. O. circular.

«Excmo. Sr.:

Preceptúa el artículo 326 del reglamento para la aplicación de la vigente ley de reclutamiento que los individuos en cualquier situación militar residentes en poblaciones donde no exista organismo ni oficina militar alguna, pasen ante el Alcalde la revista anual presentándose a falta de este al comandante del puesto de la Guardia Civil.

La práctica ha puesto de relieve la poca escrupulosidad con que gran número de alcaldes atienden a la importantísima misión que les es conferida, dando margen con escaso celo a que, alentando la morosidad de los individuos en el cumplimiento de los preceptos legales, se desvirtuen un año y otro, hasta menguase, los resultados de la revista anual, que ni son todo lo positivos que deberían ni reflejan tampoco exactamente la verdad, por emitirse también con harta frecuencia el curso de las elecciones a que hace referencia el artículo 329 del mencionado reglamento. Tal abandono de deberes precampa hondamente a este Ministerio y aconseja poner coto al mal, relevando a los alcaldes de aquella obligación, que al no cumplirse con todo celo engendra perturbaciones y acarrea trastornos que a todo trance han de evitarse.

Por lo expuesto y de acuerdo con el Ministerio de la Gobernación, quien informo a los efectos de los artículos 557 de la ley de reclutamiento y 501 del reglamento para su aplicación, el Rey (I. D. G.) se ha servido resolver quede modificado el precepto contenido en el artículo 326 de este último texto legal, en el sentido de que los individuos en cualquier situación militar, residentes en poblaciones donde no exista ningún organismo ni oficina militar, pasen la revista anual presentándose ante los comandantes del puesto de la Guardia Civil del punto de su residencia o más inmediato a él, cumplimentándose por dichos Comandantes de puesto con entera escrupulosidad las prescripciones contenidas en el artículo 329 del repetido reglamento».

## La Comisaría municipal de Sanidad

El miércoles último fueron convocados por el Comisario de Sanidad, Sr. Llompart, todos los concejales, para darles cuenta de su gestión al frente de la Comisaría, exponerles las medidas que, a su juicio, debían de tomarse para higienizar la población, y dejarles en libertad para nombrar otro Comisario, en estos momentos en que es inmejorable la salud pública.

Les leyó la estadística de enfermedades infecciosas del año 1919. Ha habido 7 casos de difteria, 5 de escarlatina (tres en las afueras), 3 casos de viruela (también en las afueras y en una misma casa). Atribuyó al riguroso aislamiento el no haberse extendido más dichas enfermedades.

Dió cuenta de las medidas tomadas con los traperos, no quedando dentro de la población ni un solo depósito de trapos.

Opinó que debería reforzarse el presupuesto para poder sostener una excelente brigada sanitaria que cuidara de los servicios de desinfección.

Dijo que deberían desinfectarse los teatros, cafés, casinos, escuelas, tranvías y coches de punto, al menos una vez al mes.

Opinó que debería hacerse también obligatoria en todos los casos de muerte. A las empresas fúnebres debiera prohibírseles llevar colgaduras y otros trapos a las casas de los difuntos, porque son grandes vehículos de infección.

Debiera prohibirse con gran energía que los hostales y los particulares tuvieran depósitos de estiércol, porque está bien probado que es ahí donde se incuban las moscas, uno



**EL SEÑOR**

## Don Pedro Ballester Perera

**Ha fallecido a las 5 de esta madrugada**  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA  
**Q. E. P. D.**

Su desconsolada esposa doña Francisca Vidal, sus hijos don Juan y don Antonio, sus hijas, padres políticos, hermanas, hermana política, sobrinos, sobrinas y demás parientes aplican a sus amistades y conocidos se sirven asistir al Rosario que se celebrará esta tarde a las cuatro y media en la iglesia parroquial de Santa Eulalia y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. Igualmente se invita al funeral que se celebrará en sufragio de su alma el lunes próximo a las once en dicha parroquia de Santa Eulalia.

El duelo se despidе en la Iglesia.

No se invita particularmente.

El Excmo. e. llimo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

PARA EL PRÓXIMO DOMINGO DIA 21

# Feria de Santo Tomás

GRAN EXPOSICION Y VENTA  
de todos los artículos, especialmente en Pañuelos de 7 y 9/4, Pañolería de Seda, Novedades, Paletería y Confecciones  
EN LOS

## GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ

de los principales transmisores de enfermedades.

Todas estas medidas están legisladas en las ordenanzas municipales; tan solo depende de que tengamos dinero para llevarlas a la práctica.

## La Exposición regional de Arte

### Reunión en el Ayuntamiento

Anoche tuvo lugar en el Ayuntamiento la anunciada reunión, que presidió, como delegado del Alcalde, el señor Barón de Pinar, para tratar de la organización de una Exposición regional de Arte, en sus aspectos de pintura, escultura y dibujo.

Al acto asistieron diferentes concejales—miembros todos ellos de la Comisión organizadora—, representantes de Sociedades, entidades y de la Prensa y buen número de artistas, así pintores como escultores.

La reunión duró hora y media. Durante ella hablaron diferentes señores algunos de los cuales, además, rectificaron varias veces.

El señor Pascual (don Joaquín) lanzó la idea de que la Exposición a celebrar fuera la base de un Museo regional, en el que deberían ya quedar los cuadros premiados en el certamen. Este a su sentir, podría celebrarse en el castillo de Bellver, para lo cual debería solicitarse el oportuno permiso del Monarca.

Sobre esto, quedó aceptado en principio, se discutió amplamente, si bien todos los detalles de la Exposición se dejaron a la decisión de una Comisión ejecutiva, que integrarían, además del señor Alcalde, como presidente, los concejales que integran la comisión organizadora, los señores Pascual y Quijada y representantes de la Diputación, «Círculo Mallorquín» y «Asociación de la Prensa».

Entre los reunidos reinó mucho entusiasmo, recibiendo felicitaciones el iniciador de la Exposición, señor Pou.

## Para la iglesia del Puerto de Andraitx

Ayer se recibió en esta ciudad una carta del diputado a Cortes don Eusebio Pascual manifestando que ha conseguido del Ministro de Gracia y Justicia un donativo de 5 mil pesetas para contribuir a los gastos que ocasiona la construcción de la iglesia en el Puerto de Andraitx.

La construcción de dicho templo se debe a la iniciativa de la distinguida señora doña Amparo Pou de Riera.

## Conflictos sociales

En el Consejo de conciliación y arbitraje industrial que tuvo lugar anoche presidido por el señor Alcalde para ver de solucionar la huelga de los obreros constructores de carros y carruajes no se pudo llegar a una avenencia, a pesar de haber propuesto los patronos acceder a las proposiciones del señor Alcalde, las cuales no fueron aceptadas por los obreros por exigir de los patronos el pago de los jornales devengados durante la huelga.

## Las subsistencias

### Embarque de cerdos

El vapor correo «Bellver» salió ayer tarde para Barcelona, se llevó 542 cerdos cebados, destinados al abasto público de aquella ciudad.

### Importación

Han importado: De Barcelona, el vapor «Bellver», 30.000 kilogramos de harina.

Y de Alicante, el «Mallorca», 10.000 kilogramos de trigo, 125.000 de harina, 59 mil 600 de cebada, 50.190 de avena y 40.000 de salvado.

### Multas

Han sido multados por el señor Alcalde varios individuos denunciados por el señor Comas, por vender manteca a mayor precio del de tasa.

### Una carta

Hemos recibido la siguiente:

«Señor Director de CORREO DE MALLORCA.

Muy Sr. mío y amigo: Le agradeceré publique en el periódico de su digna dirección la adjunta carta por cuyo favor le anticipo las gracias y me repito de V. amigo y s. s. q. i. b. l. m.

Antonio Pajol

19 Diciembre, de 1919.

Sr. D. Eduardo Garzón.

Muy Sr. mío: En contestación a su carta de hoy, publicada en estas mismas columnas, debo manifestarle que ratifico todos los extremos de mi carta publicada en *La Almodaina*, y añado que únicamente ha llegado a poder de la Comisión provincial de compras de trigo una carta firmada por V. el 6 de Septiembre último en la cual, como representante de la Casa Bunge y C.ª, de Buenos Ayres, ofrece al Presidente de la Junta de Subsistencias «con el compromiso firmado de embarcar dentro los meses de Octubre y Noviembre del corriente año en muelle Buenos Ayres»:

«2.000 toneladas de trigo Argentino a pesetas 56/50 los 100 Kg.»

«2.000 toneladas de maíz argentino a pesetas 44/50 los 100 Kg.»

«El precio indicado es para la mercancía

Bordo Palma, sin envases, y precisa hacer un depósito (si los compradores son particulares) del 50 por ciento del total de la mercancía al hacer firme el pedido».

Y no habiendo sido mi ánimo juzgar actos de nadie, sino solamente explicar mi opinión a la compra de trigo por la Comisión provincial; y que el público juzgara mi proceder, lo cual creo he conseguido, hoy por terminado este asunto y quedo de V. afectísimo s. s. q. i. b. l. m.

Antonio Pajol

19 Diciembre 1919.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedente de Zaragoza, el distinguido señor don Manuel Ardiá y de Acha acompañado de su señora esposa doña Josefa de Zayas, quienes vienen a pasar las fiestas de Navidad al lado de sus padres los señores Marqueses de Zayas.

También han llegado los alumnos de la academia de artilería don Francisco Fuster Rossinol de Zgranada y don José Luis Galindo y el alférez de dicha Academia don Jaime Humar.

En el mismo buque han llegado los propietarios don Ramón Marco, don Francisco Oliver y don José Soler y el minero don Antonio Ramis.

En el «Jaime I» también han llegado el capitán de Infantería don Rafael de Lacy, don Lorenzo Roses, don Alonso F. Rey y el Inspector de policía de Lérida don Ramón Banco.

### Fallecimiento

Después de haber recibido ejemplarmente los Santos Sacramentos esta madrugada ha fallecido en Palma el conocido y digno corredor de Comercio don Pedro Ballester y Perera.

El finado era persona de excelentes cualidades, que le conquistaban el aprecio de cuantos le conocían, habiendo sido su muerte muy sentida.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su desconsolada esposa, don Francisca Vidal, y a sus afligidos hijos don Juan y don Antonio, la expresión de nuestro profundo pésame.

### Nu vo Práctico

Mañana, y habiendo cumplido ya el tiempo reglamentario de las prácticas, tomará oficialmente el cargo de Práctico de este puerto nuestro querido amigo don Manuel Bennasar.

Le felicitamos cordialmente.

## Muchacho

Se necesita para tienda de Novedades, Informes Centro Anuncios.

### Ya se puede fumar

Por fin, después de tantos días de padecer escasez de tabaco, ayer, a las primeras horas de la tarde, llegó el tan suspirado vaporcito (Número 1) de la Compañía Arrendataria de Tabaco, conduciendo 217 cajas de dicho artículo de consumo.

Lleva tabaco de distintas calidades. Muchos curiosos presenciaron la llegada del buque de referencia y la descarga de la mercancía.

También fué portador el «Número 1» de algunas dardidas de papel timbrado.

El tabaco de referencia fué transportado en carros al almacén de la Tabacalera, en donde se hará el reparto a los estancos.

Después de haber realizado las operaciones de descarga, el buque de la Arrendataria se hizo de nuevo a la mar, poco más de las cinco de la tarde.

Con la llegada del tabaco de referencia están los fumadores asegurados por corta temporada y es de esperar que, antes de acabarse esta partida, habrán llegado otras, evitando de esta manera la absoluta carencia del apreciado pitillo.

comercios de esta ciudad han ofrecido su valiosa cooperación. Las gentiles señoritas de la Pía Unión encargadas de recoger los objetos están de enhorabuena, pues por todas partes son bien acogidas, llevándose muchos y escogidos objetos galantemente ofrecidos por sus dueños.

Los que deseen contribuir al éxito de la tómbola, con sus donativos, pueden dirigirse a don Rafael Martín, Tienda Fonda, Pas den Quint.

### Caballeros

Los trajes y abrigos (a medida) alta novedad que os cuestan 18 y 20 duros, los hallaréis en esta casa por 14 y 16.—Trabajo elegante y esmerado. Hechuras a precio económico. Siete Esquinas 17, Sastrería, (entre calle Colón y Patería).

Para acompañar los **Turrone**s son insustituibles las ricas **Cocas de CA'S DONAT** Unión, 37--Palma

## Dr. E. Casasempere

Del Hospital Provincial de Madrid  
**Especialista en Pecho y Corazón**  
Tratamientos de la Tuberculosis.  
Consulta en Palma, los martes y Viernes de tres a cuatro y media en la clínica del especialista J. Abrines, Valero, 2.

## Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)  
**DESDE MADRID**  
**Del Vaticano**

Madrid, 20 (1'00)  
**Consistorio.**—La beatificación del venerable Justino Beatoobois.—Provisión de Diócesis

Roma.—Se ha celebrado el Consistorio público.  
Fué presidido por S. S. Benedicto XV, asistiendo a él veinticuatro Cardenales.  
Se trató, en primer término, de la beatificación del venerable Justino Beatoobois.  
El Papa proveyó a continuación varias Diócesis, entre las que figuran la de Lugo, para la que fué nombrado monseñor Lemus, y la de Administrador Apostólico de Solsona, cuyo nombramiento recayó en monseñor Comella.

**El fallecimiento del Cardenal Cos.**—Elogios de «L'Observatore Romano»  
Roma.—El periódico «L'Observatore Romano», órgano del Vaticano, publica la noticia del fallecimiento del Cardenal Arzobispo de Zaragoza, Dr. Cos, a quien dedica grandes elogios.

### De Barcelona

Madrid, 20 (1'00)  
**Los obreros del muelle en Tarragona se declaran en huelga**

Barcelona.—Noticias oficiales de Tarragona dicen que en aquella población se han declarado en huelga los obreros del puerto. Los buques que se hallaban en espera de descarga han marchado a otros puertos.

**Agresión a un camarero**  
Barcelona.—En la calle del Conde del Avello fué ayer agredido un camarero, quien, por fortuna, resultó ileso del atentado.

**Donativo a las viudas de los beneméritos**  
Barcelona.—La Federación patronal del arte textil ha entregado mil pesetas para cada viuda de los guardias civiles recientemente asesinados.

**Funerales**  
Barcelona.—En la Basílica de Nuestra Señora de la Merced se han celebrado solenes funerales por los guardias civiles. El templo se hallaba concurrenciosísimo.

**En Lérida hoy gran demanda de trabajo**  
Barcelona.—El Alcalde de Lérida ha telegrafiado diciendo es imposible en aquella población atender a las demandas de trabajo que se le hacen por toda clase de obreros.

Dice que los obreros en Lérida han aumentado considerablemente por la llegada de los barceloneses a quienes afecta el «lock-out».

### Los guardias

#### asesinados

Madrid, 20 (1'00)  
**Donativos para las viudas**  
El Marqués de la Mina ha enviado 500 pesetas para las viudas de los beneméritos guardias civiles asesinados traidoramente en Barcelona.  
El Consejo de Administración del Banco de España ha concedido 10.000 pesetas para las viudas de ambos guardias.

### La Bolsa

Madrid, 20 (1'00).  
Cotización de ayer

Interior contado/	74 80
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	96'15
Amortizable 4 por 100.	95'00
Banco de España.	528'00
Compañía Tabacalera.	297'00
Francos.	48'00
Libras.	19'85
Exterior	84'75
Carpeta interior.	74'95
Marcos.	11'20
Liras.	00'00
Dólares.	5'10

### Los conflictos sociales en Madrid

Madrid, 20 (1'00)  
**Para tratar del «lock-out»**  
En la Asociación patronal ha estado el Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, para tratar de que cese el «lock-out».

**La huelga de tranviario**  
En la Casa del Pueblo han celebrado un mitin los tranviarios.  
En el mitin se expuso que la Compañía se aviene a parlamentar con la cuestión de readmisión de los despedidos, y también a aumentar ahora los jornales en 50 céntimos y en Enero en otra cantidad.  
Los obreros expusieron en el mitin que están propicios a parlamentar si la Compañía se compromete, bajo firma, a las anteriores condiciones.

La huelga de periodistas  
El periódico «El Día» ha prescindido de todo su antiguo personal sindicado. Ahora se dedica a reclutar personal libre.

Tan pronto lo tenga, reaparecerá «El Día».  
El diario «El Mundo», por su parte, ha reorganizado sus servicios para publicarse el 1.º de Enero próximo.  
**Hasta los banderilleros se sindicaron**  
Se ha constituido en Madrid un Sindicato de banderilleros.

### Política

Madrid, 20 (1'00).  
**Nuevos Gobernadores de Barcelona y Sevilla**  
El Rey ha firmado un decreto nombrando Gobernador civil de Barcelona, en sustitución de don Julio Amado, a don Francisco Maestre, que lo era de Sevilla.  
Para sustituirle en el cargo en Sevilla ha sido nombrado D. Luis Argüelles.

### Las comunicaciones

Madrid, 20 (1'00)  
**Reformas que dejó pendientes el Director general de Comunicaciones anterior**  
El anterior Director general de Comunicaciones ha dejado planteadas importantes reformas proyectadas para los cuerpos de Correos y Telégrafos.  
Entre ellas figuran el exigir a los opositores un título de bachiller o superior.  
Los nuevos opositores que aprabarán estarán luego tres años en una escuela especial.  
En Correos se simplifica el sistema de certificados, entregando un ticket con número y población de destino.  
En telégrafos se establece un servicio de cotizaciones mercantiles, y los abonados a este servicio satisfarán por este concepto una cuota especial que será destinada al Montepío.

**Toma de posesión**  
Ha tomado posesión del cargo de Director general de Comunicaciones el señor de las Alas Pumarín.

### De esta mañana

Madrid, 20 (5'30)  
**Los conflictos sociales en Madrid**  
El «lock-out» y la huelga tranviaria.—El Ministro trabaja en arreglar estas cuestiones.  
El Ministro de la Gobernación dedicó la tarde de ayer a la cuestión del «lock-out» y huelga tranviaria.  
Conferenció extensamente, sobre la huelga tranviaria, con el Director de la Compañía de Tranvías y con el Gobernador.  
Luego conferenció también con los huelguistas.  
Hasta ahora, nos dijo cuando le visitamos, no hay solución definitiva.  
**Comisión de la Federación patronal que visita al Ministro**  
Una comisión de la Federación patronal, después de una reunión que celebraron los patronos y que terminó a las nueve de la noche, visitó al Ministro de la Gobernación para darle cuenta de lo ocurrido en la reunión.  
Le manifestaron que en la reunión había habido un cambio de impresiones y que mañana (hoy) continuarían sus conferencias.

**Prida se dedicará a las cuestiones sociales**  
Wais se encargará de todo el despacho del Ministerio.  
Hoy publicará la «Gaceta» una Real orden encargando al Subsecretario de Gobernación, señor Wais, de todo el despacho del Ministerio, excepto de las cuestiones sociales y de orden público, a las que se dedicará por entero el Ministro.  
Las demás secciones se despacharán con el Subsecretario.

**Nuevo atentado social en Barcelona**  
Un obrero muerto.  
El Subsecretario de Gobernación, al recibir esta madrugada los periodistas, nos ha manifestado que el Gobernador civil interino de Barcelona le había telegrafiado diciéndole que al salir ayer, a las seis y media de la tarde, el propietario de la fábrica de automóviles señor Elizalde, de su fábrica, unos desconocidos dispararon varios tiros al pasar un «sauto» por el paseo de San Juan, esquina de la calle de Rosselló.  
Del atentado resultó muerto un obrero, llamado Florencio Paomar.  
Resultaron ilesos el señor Elizalde y el «chauffeur».

Se practican diligencias para capturar a los autores del atentado.

**Varias noticias**  
Para socorrer a los niños de Viena y Brujas.  
Por iniciativa del Obispo de Madrid, la aristocracia organiza diversas fiestas con objeto de recaudar fondos para socorrer a los niños de Viena y Brujas, que mueren de hambre a consecuencia de la guerra.

**El nuevo Gobernador de Barcelona**  
Ha salido de Sevilla el nuevo Gobernador civil de Barcelona, señor Maestre y La Borde.  
Es hermano del diputado de los mismos apellidos.  
Ha sido varias veces Gobernador.

**Explosión de una bomba**  
Vigo.—En una fábrica de estampación de hojalata y metalúrgica ha estallado una bomba.  
La explosión produjo en una pared un boquete de treinta centímetros de diámetro y rompió algunos cristales.  
Se ignoran quienes son los autores del hecho.

**Del Extranjero**  
Paquebot inglés que naufraga.—Docientos noventa y tres muertos.  
Londres.—En la travesía de Hong Kong a Saigon ha naufragado el paquebot inglés «Lleshing».

De trescientos treinta pasajeros sólo se han salvado treinta y siete.  
**Atentado contra el Virrey de Irlanda**  
Londres.—Cerca de Dublín ha ocurrido un atentado contra el Virrey de Irlanda, general French, al regresar éste a la ciudad.

Le hicieron varios disparos de revólver contra el «sauto» en que regresaba el general, resultando éste ileso.  
Dos balas se empujaron en el carruaje.  
Se contestó a la agresión, haciéndose varios disparos contra el lugar de donde partió el atentado, resultando muerto uno de los agresores, al que se le ocuparon dos revólvers y una bomba; los restantes huyeron.

**La Reina de España sale de París para Madrid**  
París.—Han salido de París, con dirección a Madrid, la Reina Victoria y el Infante don Jaime.

En la estación les despidieron la Embajada y la colonia española, los Embajadores de Italia e Inglaterra, un representante de Polcaré y personalidades.  
El Embajador de España en París, señor Quiñones de León, acompaña a los viajeros hasta la frontera.

**Los Reyes de Inglaterra**  
Londres.—Los Reyes de Inglaterra visitarán oficialmente Francia a primeros de Enero.  
**El juicio contra el exKaiser será a bordo de un acorazado**  
Londres.—Se examina la posibilidad de juzgar al exKaiser a bordo de un acorazado, que será probablemente el «Queen Elisabeth».

**El descubridor de los Rayos X se retira de la Cátedra de Munich**  
Núren.—El Catedrático Ruentgen se ha retirado de la Cátedra de la Universidad de Munich.  
El señor Ruentgen es el descubridor de los Rayos X.

**Muertos y heridos a causa de una explosión de granadas**  
Núren.—A causa de una explosión de proyectiles en Mariensiel estallaron miles de granadas.  
Hasta ahora se sabe de 50 muertos y 37 heridos.

**Discurso de Lloyd George**  
Carnarvon.—En la Cámara de los Comunes Lloyd George ha manifestado que la «Entente discutirá la paz con Turquía sin la intervención de América».

Respecto a Rusia, dijo: «Este Ministerio no puede parlamentar con ella, por carecer de un gobierno estable».

Refiriéndose a la Liga de Naciones manifestó que Inglaterra debe ir a ella aunque América no vaya.

Indicó que la ratificación del tratado y la ayuda económica a Francia, depende de la cooperación que preste Norteamérica.

Terminó diciendo: «Si América se desliza a del compromiso, estudiaremos la cuestión de nuestra ayuda».

«Respecto a la ayuda que hemos de prestar a los antibolcheviques, proponemos ayudarles hasta haber invertido en ello la cantidad de 15 millones de dólares».

Frensa Asociada.

### DESDE BARCELONA

La policía arrancó unos pasquines en los cuales se aconsejaba al pueblo obrero que, antes de padecer miseria, se apodere violentamente de las subsistencias.  
—Dese hace varios días menudean los incidentes en los mercados, porque grupos de mujeres obreras recorren los puestos pidiendo mercancías o dinero.  
La negativa de los vendedores provoca los consiguientes incidentes, que aumentan al acudir los agentes del orden público.  
—Lleva la policía realizados infinidad de registros domiciliarios, ascendiendo ya a más de cincuenta las detenciones efectuadas en esos últimos días.  
—A quien ha asegurado que los individuos que trabajan en la carga y descarga de varios buques, no son, como se ha di-

cho, obreros no sindicados, sino guardias de seguridad que han sido puestos por el Gobierno al servicio de las Compañías Navieras.

—Inesperadamente llegó esta mañana de Madrid el Sr. Amado.  
Permaneció durante el día en sus habitaciones particulares, no recibiendo a persona alguna.

En la estación un periodista se acercó a él para preguntarle si continuaba siendo Gobernador civil de Barcelona, a lo que contestó el señor Amado:  
«Soy Gobernador dimisionario, y he venido para ver a la familia».

«Probablemente—añadió—regresaré mañana a Madrid».

—En el Campo de la Bota fueron esta mañana examinados por peritos militares los dos artefactos sospechosos hallados últimamente.  
Los dos estaban cargados con dinamita y trozos de hierro.

—En el expreso de Madrid vinieron hoy los señores García Prieto, Marcelino Domingo, Cambó, Pestaña y el «Noy del Sur».

Se dice que en el tren cenaron, sentados a la misma mesa, Cambó y el «Noy del Sur».

—La suscripción abierta para el socorro de las familias de los guardias civiles asesinados, ascendía esta tarde a 30.000 pesetas y pico.

Palau Sari.  
Barcelona, 19-12-1919.

**Aviso al público**  
Don Francisco Ferrer Moraguer nos solicita hagamos publico en estas columnas la adquisición de la relojería «La Campana» sita en la calle del Sindicato núm. 37 en Palma habiendo cesado en la propiedad de la de la calle del Comercio de la ciudad de Inca.

Por tal motivo, al despedirse de sus amigos y clientes, les ofrece de nuevo sus servicios en dicha relojería, al par que su domicilio particular, calle Cofradía 51.º Palma.

### TURRONES

Como todos los años se encuentran en esta capital los antiguos y acreditados turroneiros Antonio Sevilla e Hijo, para favorecer a su numerosa clientela y al público en general, con un variado surtido de turroneiros y dulces de todas clases para las próximas fiestas de Navidad, todo inmejorable y de superior calidad, en el local de los años anteriores, San Nicolás, 35, (Frente antigua Casa Llofriu) y en la nueva Sucursal calle de San Miguel, 25.

**Dependiente**  
Se necesita para droguería y ferretería. Informes Centro de Anuncios.

ESTOMACAL

Con el Elixir Esiz de Caries

securan las enfermedades del estómago é intestines, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y arder de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hipoclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicas.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizante y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremediadamente perdidos. Lo recetan los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y ferreterías. En Madrid: Doña María de los Angeles, 22.